

# Reserva Drácula

Casa Dracula, Quinshul, Chical, Prov. Carchi, Ecuador

## Reserva Drácula

La Reserva Drácula es una área de conservación y actualmente consta de tres grandes partes, cada una a unos 10 km de distancia. La organización de esta reserva urgentemente necesaria comenzó en 2013. El carretera de El Chical al valle de Mira (Gualchán, Guallupe), inaugurado en 2008, tuvo la consecuencia de que se cortaron áreas forestales contiguas y se interrumpieron los rastros de animales y plantas. Esto significa por ejemplo, para monos y perezosos que sus poblaciones se separarán sin puente en el futuro.

## Nombre

Drácula significa lat. pequeño dragón. El nombre «Drácula» se refiere a un género de orquídeas relativamente raro, cuyas flores tienen cierta similitud con las dragones voladoras y son particularmente ricas en especies en esta región.

## Pisos altitudinales

Los bosques a 800 msnm pueden describirse como bosques lluviosos de montaña (bosque premontano). Son tan ricas en lianas como las selvas tropicales de tierras bajas. Las diversas partes de la reserva se extienden desde 800 ma 2'300 m, donde generalmente dominan los bosques nubosos. Esto significa que el bosque está sumergido en densas nubes casi todos los días, principalmente las tardes, principalmente, pero no siempre acompañado de lluvia. Estos bosques nubosos, que comienzan a unos 1.500 m, contienen menos lianas que las más bajas, pero un máximo de epífitas. Al mismo tiempo, esto crea una inmensa riqueza de orquídeas.

## Peligros

La mayoría de las partes de la reserva son bosques primarios que nunca han sido talados. El camino de conexión ha hecho que las nuevas regiones sean accesibles, que ahora están totalmente desnudas para el cultivo de Naranja. Esta planta produce buenas cosechas durante dos años. Después de eso, sin embargo, el suelo está tan cargado que cultivarla ya no vale la pena. Las áreas son abandonadas y golpeadas por nuevos bosques.

Otro peligro son las minas de oro. La región es actualmente el foco de una gran empresa que busca un nuevo espacio.

## Áreas protegidas

Tanto arriba como debajo de la Reserva de Drácula hay otras grandes reservas (Golondrinas y Reservas Awá). Por lo tanto, en algunos lugares en todas las altitudes de aproximadamente 500 m a 3.000 m está presente bosque primario contiguo. Eso está garantizado rutas de senderismo para numerosas especies animales y vegetales.

## Diversidad e investigación

La variedad de especies animales y vegetales (número de especies por área) se encuentra aquí en la vertiente occidental de los Andes, aproximadamente cinco veces más grande que en Europa Central. Gracias a la gran amplitud de altitud y la diversidad de hábitats, la Reserva de Drácula tiene un gran potencial para la investigación de campo biológico. Está dirigido por instituciones nacionales y extranjeras. La información sobre las condiciones y directrices para el trabajo científico en la reserva se puede obtener de las siguientes personas:

Javier Robayo, f.javierobayo@gmail.com (español)

Lou Jost, loujost@gmail.com (inglés)

Heinz Schneider, heinz.schneider@unibas.ch (alemán)

## Fundación, construcción y soporte

La reserva fue fundada por iniciativa del Jardín Botánico de la Universidad de Basilea 2013/14. Es propiedad de la fundación ecuatoriana EcoMinga, que ha completado todas las compras de tierras y se encarga de asegurar las áreas adquiridas (Ranger). Los fondos provienen en parte del entorno del Jardín Botánico de Basilea y en parte de dos donantes de EE. UU., Rainforest Trust and Orchid Conservation Alliance.

«Casa Drácula» no es solo una casa de huéspedes pública, sino que también sirve para la administración, expansión y exploración de la reserva.

## Visita

Nuestros huéspedes pueden visitar la reserva cuando están acompañados. Los bosques no solo son empinados, sino que a menudo también son muy densos. Sin el machete difícilmente puedes salir adelante. La niebla y el alivio confuso representan el peligro de perderse.

Sin embargo, contar con una asistencia local experta y experimentada para los huéspedes con equipo adecuado (botas, ropa de lluvia) y buena salud, es fácilmente posible y definitivamente una experiencia inolvidable. (Para grupos más pequeños se pueden proporcionar botas y ropa de lluvia).

## Más información

Varias contribuciones están dedicadas a la Reserva de Drácula en el blog en inglés de la Fundación EcoMinga.